
 

 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 18 octobre 2021 

En salle et par visioconférence 
 

 
Procès-verbal adopté le 22 novembre 2021 

 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h 7. M
me

 Manon Chevigny de la Chevrotière, 

secrétaire du comité, assure la prise de notes.  
 

Présentation des membres du comité 2021-2022. 

 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Ana E. Koehrmann À distance  Chantal Gémus À distance 

André Villeneuve À distance    

Annie Despins X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Annie Lachapelle X  Mahaut Sermonard Absente 

Christian Slachetka X   

Cindy Harvey Absente  Représentante des enseignants du primaire 

Christine Lopez X  Claudia Veilleux X 

Cynthia Gagné X    

Julie Bernier À distance  Représentante des enseignants du secondaire 

Marie-Noël Boivin Absente  Lisette Hébert X 

Méliane Laurier-Cromp X   

Nathalie Chiasson À distance  Représentante des directions d’écoles 

  Sophie Lessard X 

Représentante de la Direction générale    

Isabelle Cloutier X  Représentants des organismes extérieurs 

   CISSS-DP : Annick Charron  
Absentes 

Personnes-ressources      ou Amélie Lavigne   

Lucie Mathieu, DGA X  CISSS-DITSA : Lysanne Petitjean  

     ou Marilou Dion  
Absentes 

Katie Charest   

Caroline Leblanc   PANDA : André Gosselin  À distance 

     

Aussi présentes 

M
me

 Bénédicte Soudry, parent substitut 2021-2022 (à distance) 

M
me

 Isabelle Guay, directrice adjointe du service de l’organisation scolaire du CSSMI (à distance) 

 
2. Questions du public 

 

Aucune intervention du public, mais questions du comité sur les sujets suivants : 

- Le transport scolaire non offert adéquatement pour une élève HDAA transférée hors de son 

école de quartier, avec une durée de trajet dépassant la politique du transport du CSSMI. 
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- Une classe TSA 2 de l’école Gaston-Pilon sans enseignante, sans T.E.S. et sans P.E.H. le 

vendredi précédant le congé de l’Action de Grâces, qui ont dû être remplacées par une 

éducatrice du service de garde sans formation particulière. 

Dans ce dernier cas, M
me

 Cloutier nous informe qu’en mesure d’urgence la direction de 

l’école sollicite le personnel à l’interne.  

 
3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 211018 – 858 Il est proposé par M
me

 Annie Despins d’adopter l’ordre du jour 

déposé, avec ajouts en 7.7, 9.2 et au varia, tout en laissant ce « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 13 septembre 2021 et suivi 

5.  Suivi sur la localisation des groupes 2021-2022 

 5.1 Nouvelles de l’adaptation scolaire 

6. Dépôt des consultations : Avant-projet de consultation sur le calendrier scolaire 2022-2023, Cadre 

d’organisation scolaire 2022-2025, Politique d’admission, d’inscription, et de répartition des élèves 

(OS-01) 

7.  Élections : 

7.1 Nomination d’une présidence d’élections 

7.2 Présidence du CCSEHDAA 

7.3 Vice-présidence 

7.4 Vigie financière 

7.5 Délégué.E au comité de parents du CSSMI 

7.6 Substitut au comité de parents 

7.7 Représentation au comité exécutif du comité de parents 

8.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 

9.  Sous-comités et rapports : 

9.1 Tenue de la semaine de la différence 2021-2022 : formation du comité 

9.2 Retour sur l’assemblée du comité de parents du 7 octobre 2021 

10.  Informations diverses : 

10.1 Correspondance 

10.2 Colloque et formations 

10.3 Bonne nouvelle!  

11.  Varia : 

 11.1 Journée d’arrêt pédagogique et absence de service de garde 

 11.2 FGJ-03 : démarche d’avis 

12.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 13 septembre 2021 

 

CCSEHDAA – 211018 – 859 Il est proposé par M
me

 Annie Lachapelle d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 13 septembre 2021 avec la correction suivante : 

 Pt 11.3, lire : … Il n’y a que 2 élèves à l’école virtuelle exemptés de fréquenter l’école en 

raison de la COVID. Un service à distance leur est proposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Suivi de la localisation des groupes HDAA 2020-2021 

 

M
me

 Isabelle Guay, directrice adjointe du service de l’organisation scolaire, présente les 

modifications depuis la présentation au CCSEHDAA le 17 mai dernier : 

 Ouverture de 0,5 groupe de maternelle 4 ans H à l’école Village-des-Jeunes 

 Ouverture de 3 groupes au préscolaire langage à l’école Village-des-Jeunes 
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 Ouverture de 2 groupes au préscolaire TSA1 à l’école Village-des-Jeunes 

 Ouverture d’un groupe DA à l’école Le Sentier 

 Ouverture d’un groupe TSA2 à l’école Gaston-Pilon 

 Ouverture d’un groupe CSP à l’école de la Renaissance 

 Ouverture d’un groupe langage à l’école Jeunes-du-Monde 

 Ouverture d’un groupe TSA1 à l’école Notre-Dame-de-L’Assomption 

 Ouverture d’un groupe FMS à la Polyvalente Deux-Montagnes 

 Ouverture d’un groupe DA à l’école secondaire des Patriotes 

 

À une question, M
me

 Guay répond que les groupes CSP (classe de soutien personnel) sont 

inexistants au préscolaire. 

 

M
me

 Isabelle Guay quitte la séance à 19 h 31 

 

5.1 Nouvelles de l’adaptation scolaire 

 

M
me

 Isabelle Cloutier nous informe : 

 Très bonne collaboration avec le volet médical du CISSS des Laurentides.  

 Les tests rapides COVID sont différents au CSSMI que pour d’autres CSS. Le parent 

quitte l’école avec son enfant et un petit kit, pour se rendre ensuite dans un centre de 

dépistage pour validation des résultats 

 
6. Consultations : Avant-projet de consultation sur le calendrier scolaire 2022-2023, Cadre 

d’organisation scolaire 2022-2025, Politique d’admission, d’inscription, et de répartition des 

élèves (OS-01) 

 

 Cadre d’organisation scolaire 2022-2025 et Politique d’admission, d’inscription, et de 

répartition des élèves (OS-01) 
 

Les documents ont été transmis aux membres du comité. La date butoir de réponse des 

instances consultées est le 25 novembre prochain. 

 

Il est demandé aux membres de visionner les capsules explicatives de la consultation sur le 

Cadre d’organisation scolaire 2022-2025 sur le site du CSSMI : 

http://www.cssmi.qc.ca/cssmi/divers/consultations 

 

Le comité rendra sa réponse aux 2 consultations à la réunion du 22 novembre. Les membres 

sont invités à envoyer leurs commentaires sur les 2 consultations avant cette prochaine 

rencontre pour qu’un tableau des commentaires puisse être colligé afin de faciliter les 

discussions. 

 

 Avant-projet de consultation sur le calendrier scolaire 2022-2023 
 

Les documents ont été transmis aux membres du comité. La date butoir de réponse des 

instances consultées est le 5 novembre. 

 

7. Élections : 
 

7.1 Nomination d’une présidence d’élections 

 

CCSEHDAA – 211018 – 860 Il est proposé par M. Christian Slachetka, 

QUE M
me

 Isabelle Cloutier soit nommée à la présidence d’élections. 

Adopté à l’unanimité 

http://www.cssmi.qc.ca/cssmi/divers/consultations
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M
me

 Cloutier propose la procédure suivante pour le déroulement de cette élection :  

 Mise en candidature sur proposition ou sur volontariat 

 Pour les membres à distance, écrire votre proposition dans la « conversation » ou en 

levant le pouce. 

 Acceptation ou refus de la mise en candidature 

 Présentation des candidats à partir du dernier proposé. 

 Vote avec bulletin pour les membres en salle et par courriel pour les membres à 

distance. 

 
7.2 Présidence du CCSEHDAA 

 

M
me 

Annie Despins propose M. Christian Slachetka. 

Fin de la mise en candidature. 
 

M. Christian Slachetka accepte la mise en candidature. 

M. Slachetka est déclaré élu sans opposition. 

 

CCSEHDAA – 211018 – 861 Il est proposé par M
me

 Annie Despins, 

QUE M. Christian Slachetka soit nommé président du CCSEHDAA du CSSMI pour 

l’année scolaire 2021-2022. 

Adopté à l’unanimité 

 
7.3 Vice-présidence 

 

M. Christian Slachetka propose M
me

 Annie Despins. 

Fin de la mise en candidature. 
 

M
me

 Annie Despins accepte la mise en candidature. 

M
me

 Despins est déclarée élue sans opposition. 

 

CCSEHDAA – 211018 – 862 Il est proposé par M. Christian Slachetka, 

QUE M
me 

Annie Despins soit nommée vice-présidente du CCSEHDAA du CSSMI pour 

l’année scolaire 2021-2022. 

Adopté à l’unanimité 

 
7.4 Vigie financière 

 

M
me

 Annie Despins propose M
me

 Annie Lachapelle. 

Fin de la mise en candidature. 
 

M
me

 Annie Lachapelle accepte la mise en candidature. 

M
me

 Lachapelle est déclarée élue sans opposition. 

 

CCSEHDAA – 211018 – 863 Il est proposé par M
me

 Annie Despins, 

QUE M
me

 Annie Lachapelle soit nommée à la vigie financière du CCSEHDAA du CSSMI 

pour l’année scolaire 2021-2022. 

Adopté à l’unanimité 

 
7.5 Délégué.E au comité de parents du CSSMI 

 

M
me

 Annie Despins se propose. 

Fin de la mise en candidature. 
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M
me

 Annie Despins est déclarée élue sans opposition. 

 

CCSEHDAA – 211018 – 864 Il est proposé par M. Christian Slachetka, 

QUE M
me

 Annie Despins soit nommée déléguée du CCSEHDAA au comité de parents du 

CSSMI pour l’année scolaire 2021-2022. 

Adopté à l’unanimité 

 
7.6 Substitut au comité de parents 

 

M
me

 Annie Despins propose M
me

 Julie Bernier. 

Fin de la mise en candidature. 

 

M
me

 Julie Bernier accepte la mise en candidature. 

M
me

 Bernier est déclarée élue sans opposition. 

 

CCSEHDAA – 211018 – 865 Il est proposé par M
me

 Annie Despins, 

QUE M
me

 Julie Bernier soit nommée substitut de la déléguées du CCSEHDAA au comité 

de parents du CSSMI pour l’année scolaire 2021-2022. 

Adopté à l’unanimité 

 
Fin de la période d’élection. 

M. Christian Slachetka reprend la présidence de la séance et remercie M
me

 Isabelle Cloutier 

de sa participation au bon déroulement de l’élection. 

 

7.7 Représentation au comité exécutif du comité de parents (CP) 

 

M. Christian Slachetka informe l’assemblée que présentement, outre lui-même qui a été élu 

à la vice-présidence du comité de parents car il y représente une école, il n’y a pas de 

parents représentant les EHDAA au comité exécutif du CP. Il questionne les membres sur 

leur intérêt à être représentés sur cette instance. 

 

CCSEHDAA – 211018 – 866 Il est proposé par M
me

 Cynthia Gagné, 

DE mandater M. Christian Slachetka, président, pour faire des représentations au comité de 

parents du CSSMI pour qu’un parent représentant les EHDAA soit délégué d’office au 

comité exécutif du comité de parents. 

Adopté à l’unanimité 

 
8. Suivi du budget de fonctionnement du comité 

 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe que le budget de fonctionnement 2021-2022 est de 5 723 $. 

Elle explique en quoi consistent les postes budgétaires du comité : la semaine de la différence, les 

honoraires de secrétariat, les frais de déplacement des membres aux réunions en présence, les frais 

d’inscriptions à des colloques, formations ou congrès, les frais de photocopies (s’il y a lieu). 

 
9. Sous-comités et rapports : 

 

9.1  Tenue de la semaine de la différence 2021-2022 
 

Formation du comité : M
mes

 Cynthia Gagné et Christine Lopez, ainsi que M. Christian 

Slachetka. M
me

 Andrée Martin, ex responsable de ce comité et maintenant substitut parent 

2021-2022, sera aussi contactée. 
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Un sondage doodle sera envoyé aux membres de ce comité pour la tenue d’une première 

réunion. 

 
9.2  Retour sur l’assemblée du comité de parents du 7 octobre 2021 

 

 L’assemblée du 7 octobre fut une période intensive d’élections. 

 Un nouveau président a été élu : M. Antonio Ciarciaglino. 

 M. Christian Slacketka fut réélu à la vice-présidence. 

 Nomination officielle (selon la Loi sur l’instruction publique) des parents du 

CCSEHDAA pour le mandat 2021-2023, ainsi que des 5 substituts qui avaient été 

nommés lors de l’AGA des parents des EHDAA pour le mandat 2021-2022. 

 

10. Informations diverses : 
 

10.1 Correspondance 
 

La liste de la correspondance reçue sera transmise aux membres du comité. 

 

10.2 Colloque et formations 
 

 PANDA Thérèse-De Blainville et des Laurentides : 26 octobre 2021 : Mieux 

comprendre les personnes douées et talentueuses (7$/membre ou 15$/public).  
 

 Fédération des comités de parents du Québec : formation sur le plan d’intervention, 

le 20 octobre, 19 h. 
 

 L’Accompagnateur : programmation d’octobre et novembre : 

 19 octobre 2021, 19 h :  Soutenir l’intégration scolaire en préservant le 

sentiment de compétence de chacun, par la directrice générale d’Intégration 

sociale des enfants en milieu de garde (ISEMG), sur les valeurs, la mission et les 

conditions de réussite pour soutenir l’intégration et l’inclusion en parcours 

scolaire d’enfants ayant des défis spécifiques. 

 3 novembre, 19 h : L’OPHQ et ses services à la population 

 10 novembre, 19 h : De l’argent vous attend! Et ça passe par le Crédit d’impôt 

pour personnes handicapées (CIPH) 

 16 novembre, 19 h : Le plan d’intervention, un outil à découvrir 

 

10.3 Bonne nouvelle! 
 

 Dans le plan d’effectifs médicaux du MSSS (au 2021-10-01), pour le CISSS des 

Laurentides on parle de 14 postes disponibles en pédopsychiatrie : 6 en place et 8 

vacants. Au total, il y en aurait 18 en 2025. 
 

 À l’école secondaire Lucille-Teasdale, pour la première fois un élève TSA s’est 

présenté à la présidence du conseil scolaire et même s’il a mené une bonne campagne, 

il n’a pas été élu. Il fait toutefois partie du conseil scolaire.  
 

 Pour une utilisation en 2024, le CISSS des Laurentides a annoncé la construction 

d’un nouveau centre de réadaptation pour jeunes en difficulté d’adaptation (CRJDA) 

qui sera situé à Sainte-Thérèse, à côté du CLSC rue Duquet, en face du Collège 

Lionel-Groulx. Il proposera des services de réadaptation aux adolescents dans un 

milieu de vie transitoire, dont l’organisation permet d’assurer la sécurité du jeune, de 

stabiliser sa situation et son adaptabilité en vue de sa réinsertion sociale et familiale. 

Le centre comprendra 9 unités de réadaptation, une urgence sociale, des services 

http://isemg.quebec/
http://isemg.quebec/
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cliniques, des services pédagogiques et des services sportifs et de loisirs. L’offre de 

services d’hébergement (sur 24 heures pour une durée de 9 mois) totalisera 90 places 

qui seront réparties dans 9 unités de réadaptation. Une unité de réadaptation 

accueillera 6 jeunes de la clientèle DI-TSA-DP; 18 % du centre sera réservé pour les 

6-12 ans et 82 % pour les 12-17 ans. 

 

11. Varia 

 

11.1  Journée d’arrêt pédagogique et absence de service de garde 

 

Un parent rapporte que 2 journées d’arrêt pédagogique sont prévues dans l’école de son 

enfant : 5 novembre et une en avril. Il y aura 5 classes fermées et le service de garde ne sera 

pas ouvert pour ces élèves, ce qui place les parents dans une situation précaire. Le conseil 

d’établissement n’a pas été avisé de la tenue de ces journées. 

Rép. : Apporter la question au CÉ de l’école pour savoir quelle est la nature de ces 

journées qui permettent habituellement à l’équipe école de travailler ensemble. 

 
11.2  FGJ-03 : démarche d’avis 

 

M
me

 Isabelle Cloutier présente le document Réflexion CCSEHDAA de la démarche d’avis 

sur la Politique relative à l'organisation des services éducatifs aux élèves handicapés ou en 

difficulté d'adaptation ou d'apprentissage (FGJ-03) : 

 Mandat du CCSEHDAA 

 Pourquoi émettre un avis 

 Pour y arriver : rappel / déroulement 

 

Il est demandé aux membres de lire la politique FGJ-03 et s’inspirer des questions qui 

seront transmises pour guider la lecture des chapitres 9, 10 et11 qui seront traités à la 

prochaine réunion du comité. 

 

12.   Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 211018 – 867 
Il est proposé par M. André Gosselin de lever la séance à 21 h 2. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Isabelle Cloutier, directrice DSFGJ 


